

ECOS FERROVIARIOS

Enseñanzas

Como es sabido, la huelga sostenida por los mineros de Villanueva de las Minas en contra de la Compañía de Madrid-Zaragoza-Alicante, ha sido perdida para la causa obrera.

Por algunos se ha achacado la culpa de este quebranto al Comité de la Federación Nacional, fundándose en el hecho de que el mencionado Comité hubo de negar a los huelguistas 20.000 pesetas que para resistir más tiempo solicitaron.

Mas es preciso para juzgar con acierto la conducta del Comité, no dar al olvido ciertos antecedentes de la cuestión.

En primer lugar, la huelga fué declarada en contra del parecer de la Federación, que la juzgaba, si no improcedente, inoportuna. En este sentido contestó el Comité a las consultas que se le hicieron, añadiendo leales y meditados consejos, que fueron desatendidos desgraciadamente.

Por otra parte, la huelga no fué total, pues los obreros empleados en la entibación y desagüe de las minas quisieron permanecer en sus puestos y no abandonaron el trabajo. Naturalmente, con este importante auxilio y con la recluta de «squiroles» que pudo lograrse, la empresa se halló en condiciones de resistir, reduciéndose para ella el «conflicto» a obtener más o menos cantidad de mineral en la extracción; pero no a padecer los graves perjuicios por paralización y desperfectos que una huelga «total» de esta clase origina.

En tal situación, los obreros huelguistas solicitaron diversas veces socorro en metálico, asegurando siempre al hacer sus peticiones que la lucha iba a quedar favorablemente resuelta. El Comité, aún conociendo el verdadero estado del asunto y sabiendo de antemano que era ilusorio el éxito, por las causas ya expuestas, no quiso, a pesar de todo, dejar en completo desamparo a aquellos obreros, y en distintas ocasiones les hizo envíos de 3.000 pesetas, hasta la cantidad de 11.000.

Estos recursos, según se preveía, fueron consumidos en vano, sin que los mineros huelguistas lograsen mejorar en nada su situación; al contrario, ésta empeoraba cada día, porque cada día iba en aumento la recluta de trabajadores «squiroles».

Se comprende, pues, que el Comité, viendo irremisiblemente perdida la causa, se negara a facilitar las 20.000 pesetas que en última instancia se le pidieron, ya que ni con ésta ni con otra cantidad mayor era posible el triunfo por las malas condiciones en que la huelga se planteó y se siguió.

Este doloroso revés sufrido por los obreros de Villanueva de las Minas, habrá de servir de lección y de enseñanza a todos los trabajadores ferroviarios, los cuales nunca, nunca, deben entablar contiendas que antes no hayan sido aconsejadas y apoyadas por el Comité de la Federación Nacional.

X. X.

LA UNIÓN REPUBLICANA

Acuerdos del Directorio

Anoche se reunió el Directorio de Unión Republicana, bajo la presidencia del señor Ureña.

Adoptó los siguientes acuerdos: Aprobar la propaganda realizada recientemente por el Sr. Sol y Ortega en Castellón, Valencia, Sagunto, Carcagente y Cullera, así como la conducta de los señores Castells y Talavera, representantes del Directorio en el Comité de la Conjuración republicano-socialista.

Declarar que a juicio del Directorio, nada ha ocurrido que dé motivo, pretexto ni ocasión para aconsejar al republicanismo español modificación alguna en la actitud irreducible en que, causas ajenas a su voluntad la han colocado desde la restauración frente al régimen imperante y a sus partidas de gobierno.

Consignar que, dadas la situación de nuestro país y las corruptelas que en la esfera política han ganado carta de naturaleza, adulterando, frustrando y esterilizando los efectos de las leyes de sabor democrático, ha llegado el momento de reconocer y proclamar que la solución del problema nacional estriba, no tanto en la adopción de leyes nuevas, de todo punto inexcusables, como en el propósito y efectividad de hacer vida nueva, cosa esencialísima y de imposible logro, porque de realizarse, el régimen imperante, desarrollado, cual flor de estufa, en una atmósfera artificial, con dificultad podría subsistir, entregado a las libres energías de la Naturaleza.

Pedir al Gobierno la inmediata apertura de las Cortes, para que el país conozca

la génesis y desarrollo de la última crisis política y los proyectos del Gobierno, tan pomposamente anunciados.

Interesar el indulto de cuantos sufren condena por delitos políticos ó de carácter social, así como el de los procesados por iguales motivos.

Excitar a todos sus correligionarios a que perseveren activamente en los trabajos de propaganda y organización.

Seguir celebrando mítines y actos de Unión republicana en los puntos de España que se considere necesario, y desde luego en las provincias de Zamora, Guadalupe, Pontevedra, Albacete y algunas de Andalucía, delegando su representación, a este efecto, en los Sres. Sol y Ortega, Castells y Talavera.

Preparar la celebración de la segunda Asamblea nacional de Unión republicana para los meses de Abril ó Mayo próximos.

LA CACERÍA REGIA

Granada 22. Durante el día de ayer hicieron en Lachar siete ojeos.

Se cobraron 663 perdices, ocho libras y cinco varios.

S. M. el Rey mató 152 perdices.

D. Alfonso ha visitado a los dos heridos a consecuencia del accidente del día anterior.

Hoy, el Rey y sus acompañantes cazarán hasta las tres de la tarde.

A las cinco saldrán para Illora en tren especial.

UN NUEVO CARGO

EL MUSEO DE ARTES INDUSTRIALES

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dictado una real orden disponiendo lo siguiente:

1.º Se crea el cargo de director del Museo Nacional de Artes Industriales.

2.º Serán funciones propias de esta dirección todas las relativas a los servicios técnicos, administrativos y subalternos del Museo, de acuerdo con el Patronato, así como la formación de la Biblioteca del Museo, dando cuenta al Patronato de los trabajos en ella realizados.

3.º El cargo de director será de libre elección del ministro, pero debiendo recaer en uno de los miembros del Patronato, para que pueda tomar parte en todas las deliberaciones y decisiones de éste.

4.º El director disfrutará de una remuneración de 3.000 pesetas anuales con cargo al capítulo 14, art. 2.º del presupuesto vigente.»

Por otra real orden publicada en la «Gaceta» de hoy, se nombra para este nuevo cargo a D. Rafael Domenech Galliasá, profesor numerario de la Escuela de Pintura, Escultura y Grabado de esta corte.

LAS VÍCTIMAS DE UN NAUFRAGIO

Oporto 22.

El vapor «Victoria», que debía reparar a Liverpool la tripulación del «Veronese», no pudo entrar en Leixões a consecuencia de la agitación del mar. La tripulación, compuesta de 77 hombres, saldrá en el tren correo de la tarde para Lisboa, donde se embarcará en el vapor «Avión» con destino a Southampton.

Carlos Teixeira Freitas, naufrago, sobrino del vizconde Riveira Brava, se embarcará el miércoles en el vapor «Barro» con destino a Río Janeiro.

Los pasajeros del «Veronese» que deseen seguir para el Brasil, pueden hacerlo, siendo los gastos a cargo de las respectivas Compañías.

El cadáver de Morphy, el fogonero, será enterrado el miércoles en el camposanto católico de Mattozinhos, porque Morphy había profesado la religión católica.

Carlos Turner, capitán del «Veronese», solamente después de cumplir ciertas diligencias en el consulado inglés, podrá regresar a su país, ante cuyas autoridades tendrá que responder del naufragio.

Los miembros de la colonia inglesa se reunieron en su consulado, resolviendo suspender la suscripción empezada en favor de las personas que más se distinguieron en el salvamento, y esperar instrucciones del gobierno inglés.

EL ACTA DE HIERRO

Ha llegado a la secretaría del Congreso, informada por el Tribunal Supremo, el acta de Hierro, proponiendo la proclamación del candidato Sr. Izquierdo.

En el informe del alto Tribunal se prescribe que se pase a los Tribunales ordinarios el tanto de culpa por varios de los hechos realizados con motivo de esta candidatura elección.

DE MELILLA

Embarque de fuerzas.—Relieve de tropas. Melilla 22.

En el vapor «Puchol» embarcarán hoy, con rumbo a Barcelona, 108 soldados, mandados por el teniente Sr. Blanco, pertenecientes al sexto regimiento mixto de Ingenieros, que ha sido disuelto.

Hoy también en el «Vicente La Roda» embarcará el resto de las fuerzas que marchan a incorporarse al primero, segundo y tercer regimientos de Ingenie-

ros, de guarnición, respectivamente, en San Sebastián, Madrid y Sevilla.

Han sido relevadas las baterías montadas de Zeluán, que regresaron a la plaza. Continúan los relevos de fuerzas en las posiciones.

TEATRO REAL

Don Carlos. Titta Ruffo.

Notable por todos conceptos fué la «reprise» de anoche. La empresa echó el resto en obsequio al maestro Verdi. Representación a todo lujo; lujo de decoración y vestuario; lujo de cantantes, con uno de los mejores quintetos vocales que hoy es dable reunir; y lujo de tarifas, en competencia con Covent Garden, con el Metropolitan, con el Colon, etc.

Si el «Don Carlos» merece ó no tanto derroche, es punto tan discutible como indiscutible es que ni nuestro público, ni quizá otro alguno, resistiría aquellos cinco actos de substancia musical mediana en su conjunto, sin el atractivo de una interpretación tan sobresaliente como la que obtuvo anoche.

Tres de esos cinco intérpretes principales fueron los mismos que nos estrenaron la obra en la temporada anterior: la Gagliardi, la Guerrini y Masini-Pieralli, en los papeles respectivos de la Reina Isabel de Valois, la Princesa de Eboli y el Rey Felipe II. El del Marqués de Poza, a cargo de Nani el año pasado, ha corrido en el presente por cuenta de Titta Ruffo, el gran divo de los baritonos actuales. El del Príncipe Don Carlos, desempeñado en el estreno por Zinovieff, ha sido ahora, notablemente mejorado por José Palet.

Titta Ruffo viene espléndido de facultades. Si es cierta la noticia (que yo pongo en duda) de su próxima retirada, podrá ser esta calificación de prematura; porque nada hace sospechar en él un sintoma siquiera de decadencia. Y la música no da cornadas.

Se halla este gran artista en pleno goce de las ventajas—e inconvenientes—del trono de los divos. Entre los inconvenientes figura una comezon invencible, por parte de los aficionados y de la crítica independiente, de buscar a todo divo los flacos y defectos, y señalarlos a la «vindicata» pública con varios fines buenos y malos; uno de los buenos es el de contrarrestar los perniciosos efectos de la idolatría.

Y nada más justo. Toda idolatría es señal de incultura. Pero muchos, que presumen de refinados, suelen exajerar la nota y caer en el extremo opuesto.

A mas de uno he oído decir, después de señalar con imprecisión los defectos del célebre cantante, que en sus éxitos y talentos hay que estimar el reclamo al nivel del arte. En tal apreciación puede haber su «mijaita» de candidez. El reclamo, en cuestión de arte, no es siempre causa, sino las mas veces efecto; y nunca puede ser utilizado con eficacia sin una materia artística que, por lo menos en gran parte, lo justifique.

No me meteré en consideraciones sobre la mayor ó menor exajeración del reclamo en el presente caso. El reclamo es forzosamente exajerado siempre; pero tiene siempre su origen en los públicos, que han empezado por estimar el valor-arte. La verdadera exajeración la trae luego el espíritu de explotación industrial, que arranca a su vez mucho menos de los artistas que de las empresas ó entidades explotadoras. Lo que afirmo es que en Titta Ruffo hay la envidia artística muy suficiente para la justificación de su ruidosa fama.

Mucha parte de ella consiste en su excepcional talento de teatralidad dramática, que en sus obras sobrepasa mas, y en otras—como en «Don Carlos»—menos. Otra parte puede consistir en las circunstancias actuales del mercado, que ha triplicado su extensión en los últimos 30 años, y padece plétora de demanda, con una escasez de oferta a la que contribuye la evidente decadencia del arte de los cantores virtuosos; sobre todo de los virtuosos masculinos. De existir la misma inopia en el arte femenino, igual ó mayor reclamo se haría hoy alrededor de algunos nombres como, por ejemplo, el de Cecilia Gagliardi.

Pero la fama de Titta Ruffo como la de casi todos los cantantes-reyes—radica principalmente en la brillantez de sus facultades vocales. Con mucho menos talento le ha sobrepasado, por esta única razón, el archicélebre Caruso, intelectualmente inferior a casi todos sus predecesores ilustres.

No comparemos a Titta Ruffo con Caruso, Caruso es voz y reclamo; ó reclamo y voz. Titta es voz, arte y talento; reclamo en último término.

«Defectos? Evidentes. Seguro estoy de que él los reconoce. Para eso tiene una buena «pollera». La voz de Titta no posee la nota suave; matiza poco; carga de elasticidad; de aquí que el «piano» le sea ajeno, y que en el «mezzoforte» suela desafinar, y que los «reguladores» y los filados sean para él empresa difícil. Tampoco hay agilidad en su órgano, ni es su educación vocal la del arte fino; y de ahí, por ejemplo, la frecuencia del «portamento» en el «Andas» y aun en el ataque de ciertas notas, y alguna otra falta inherente a esa educación—quizá organismo—incompleto. En cambio es tal la potencia y la belleza sonora de su órgano, tal la resistencia de sus alientos, tales su talento y su comprensión instintiva musical y dramática, que, reunidas

y fundidas estas y otras raras cualidades, le permiten alcanzar en la interpretación de las frases un grado extraordinario de acierto expresivo, de emoción siempre viril, robusta, de sana y soberana grandeza, con sabia preparación de los efectos dinámicos que destruye su condición de vulgar recurso y latiguello, convirtiéndolos en elemento estético poderoso.

Este es el secreto—á voces—de la virtuosidad «sui generis» del gran Titta Ruffo, y del entusiasmo vehemente que provoca en los públicos. Su arte no es el del «bel canto», sino el del «gran canto». No es un arte local, ó de raza, con especialidades de finura y exquisitez; es el arte universal de la humanidad sana, inteligente y fuerte.

JOACHIM.

(Continuará.)

DE BARCELONA

Los orfeonistas bilbaínos.—La cuestión de las aguas.—Violento incendio. Barcelona 22.

El primer concierto del Orfeón bilbaíno dado en el Palacio de Música Catalana fué brillantísimo y muy concurrido; terminó a la una y media. El Orfeón fué ovacionado.

Ayer, á las cuatro de la tarde, comenzó la sesión del Ayuntamiento, para seguir tratando de la compra del agua de los ríos.

El Sr. Lluç, nacionalista, principal defensor de la compra, pronunció un largo discurso en términos alógos al del señor Abadal, pero sin conseguir desvanecer el efecto del discurso de anteaer del Sr. Rius. Seguirá hoy la sesión á las cuatro de la tarde.

Anoche, á las once, se declaró un violento incendio en los almacenes de muebles viejos, maderas y otros objetos que ocupan gran parte de la manzana situada entre las calles de Florida Blanca y Urgel.

El fuego tomó pronto gran incremento. En los primeros momentos los vecinos abandonaron sus respectivos pisos, sacando precipitadamente los enseres, y huyeron en paños menos.

Algunos enfermos fueron sacados en colchones.

Acudieron todas las bombas de Barcelona, logrando dominar el incendio á la una y media de la madrugada.

Las autoridades se presentaron en el lugar del siniestro, tan pronto como tuvieron conocimiento de ello.

Varias personas que sufrieron síncope, han sido asistidas en las farmacias cercanas.

Los referidos almacenes han quedado destruidos por completo, siendo enormes las pérdidas sufridas por los dueños de los mismos.

Se ignora la causa que ha producido el incendio.

LOS LERROUXISTAS

El domingo se verificará en el teatro de la Gran Vía el anunciado mitin radical, y á la una de la tarde el banquete en La Huerta.

En el mitin hablará solamente el señor Lerroux, quien tratará de los últimos acontecimientos políticos y definirá la actitud de su partido.

El Sr. Lerroux declaró esencial la forma de Gobierno, manifestando que, a su juicio, es incompatible la Monarquía con ciertas reformas sustanciales, dada la organización actual y por circunstancias históricas, y expresará su extrañeza porque no se hayan ya incorporado á la Monarquía los que estiman accidentales las formas de Gobierno.

El mitin comenzará á las diez de la mañana.

El nuevo gobierno francés

París 22.

El Sr. Briand ha continuado definitivamente el ministerio en la forma siguiente: Presidencia é Interior, Briand; Negocios Extranjeros, Jonnart; Hacienda, Klotz; Guerra, Etienne; Marina, Baudin; Obras públicas, Dupuy; Justicia, Barthou; Comercio, Guisthau; Agricultura, David; Instrucción, Steeg; Colonias, Jean Morel; Trabajo, Bernard.

Jonnart fué gobernador de la Argelia. Etienne fué ministro de la Guerra con Rouvier, cuando la conferencia de Algeciras. Baudin ha sido ministro de Trabajos públicos. Barthou y Jean Morel también han sido ministros.

Ha sido restablecida la subsecretaría de Hacienda, y Briand ha designado para desempeñarla á Bourelly.

A las cinco de la tarde se reunieron en el ministerio de Justicia los nuevos ministros, bajo la presidencia de Briand, con objeto de establecer en líneas generales el programa de gobierno.

A las siete menos cuarto, Briand se dirigió al Eliseo con los nuevos ministros, para presentar á éstos al presidente de la República.

Los decretos con los nombramientos de los ministros aparecerán mañana en el «Diario Oficial».

Los que dice «Le Journal».

París 22.

Según «Le Journal», el nuevo gobierno se inspirará, desde el punto de vista de la situación exterior, en una política de paz y de dignidad para la nación francesa.

LOS TEATROS

ESPAÑOL

Sobrevivir Joaquín Dicenta, el autor popular de «Juan José», ha vuelto á conquistar un triunfo ruidoso y justo en la escena con este drama «Sobrevivir», que si bien coincide con todo lo demás de su producción en el sentimiento inicial de exaltación de la vida que lo informa, se aparta no poco, por el ambiente y el asunto, de todas sus demás obras dramáticas.

El asunto de «Sobrevivir» fluctúa entre dos corrientes paralelas, pero distantes, de interés y de sentimiento. La ruina, el fracaso total del artista, sorprendido en la fuga de su producción, en el auge de su gloria por una dolencia horrorosa, que sin matar su cuerpo, apaga ó invalida su espíritu, ofrece dos aspectos simultáneos: uno, el del caso patológico social del artista, descaecido, enfermo, inútil, que se «sobrevive», ó mejor dicho, que sobrevive á su obra y á su genio; y otro, el puramente humano, del ser que persevera infecundo, inútil, acaso como un estorbo y un tropiezo de los demás, en medio de la corriente fecunda y renovadora de la vida.

El primer caso ha sido desarrollado en más de una obra dramática felizmente, y no es, á nuestro juicio, en la del Sr. Dicenta, fundamental. Aunque el protagonista, César Quirós, aparece ante todo, constantemente, como «hombre de letras», incluso en su vida privada, y el dolor de su fracaso artístico predomina y obsesiona su cerebro herido; el dramaturgo, no ha puesto mayor empeño en especializar el «caso», ni ha intentado hacer un estudio psicológico del tipo del artista, ni finalmente, ha apurado las consecuencias del tema. Por lo contrario, con descuidada inconsecuencia nos ofrece su personaje en una extraña é indecisa situación fisiológica, que, aunque el propio César nos lo asegurase, no nos consiente concederle toda la gravedad patológica que el supuesto del drama exige.

Una de dos: ó la parálisis ha herido aquel cerebro, y raro resulta entonces que el paciente nos explique sus experiencias con aquella lúcida y hasta elocuente manera con que lo hace, y más raro aún que á escondidas logre componer un nuevo drama, nada disparatado á juzgar por sus referencias; ó bien la parálisis se ha detenido en las piernas, que para nada necesita un escritor, y entonces el público que le olvida tan brevemente, los empresarios que le desdennan con tanta desconsideración, los amigos que le abandonan tan sin cariño, son monstruos verdaderos de la más desafortada ingratitud.

No es este reparo que pongamos á la obra del Sr. Dicenta, puesto que pensamos que no se ha preocupado de escribir, al estilo del Dr. Madrazo, una obra de tesis médica ó un estudio de un tipo patológico, y por lo tanto, para nada necesita de aquella exactitud realista, que antes bien sería un estorbo al desarrollo de la acción dramática.

En cambio, á expensas de este aspecto del asunto, el drama familiar de César Quirós, adquiere un gran interés.

Reducido á la quietud miserable del parálisis, saltado por todos los rencores y las suspicacias de su vecindario, César Quirós revuelve su impotencia contra los únicos seres que han recogido y protegido sus despojos de hombre: contra Emilia, la triste esposa del genio, obscurcida y preterida en el hogar, para quien la gloria anterior del marido fué sólo un pretexto continuo de infidelidades y humillaciones; contra Alberto, el discípulo, el hijo de su espíritu que prolonga en sus obras la muerta personalidad del maestro, y hasta socorre ocultamente, con devoción escondida, su miseria y su dolor.

Emilia y Alberto son dos almas nobles, iguales en juventud y en amor, ligadas por vínculos análogos de deber y de sentimiento al hombre caído; y en la conciencia atormentada de Quirós nace la desconfianza; la duda, desatentada, ofensiva, que acaba por enfangar la única realidad de pureza que persiste junto á la miseria de su fracaso.

Pero Emilia y Alberto, saben sacrificarse aún, por amor y por virtud. Entre los dos seres, pues, no cabe el pecado; si hubo alguno entre ellos, fué aquel espiritual pecado, aquel adulterio de corazón, con que se unen y fecundan para el sacrificio las almas elegidas y parejas, separadas por el acaso.

Con el horror de los remordimientos y la desesperanza, llega por fin á la conciencia del enfermo toda la verdad: la de su mal irreparable; la de la virtud sin tacha de sus dos víctimas; y el triste enfermo, en un supremo renacimiento de su voluntad, precipita el final de su vida con el veneno para abrir el camino á la triunfante unión de aquellas dos vidas sanas, fecundas y honradas.

La valentía de pensamiento, y el vigor de la expresión ha sido siempre el mejor mérito artístico de Dicenta; y en su nueva obra, tales virtudes han sido logradas con eficacia en diversas ocasiones. Momentos hay en la obra—como son las dos escenas principales del acto segundo, tratadas de pensamientos generosos y vibrantes de elocuencia,—que tienen extraordinaria fuerza dramática, y llevaron el éxito de la obra á extremos de caloroso entusiasmo.

No toda la obra alcanza este grado de intensidad emotiva y de belleza literaria; el prólogo y el acto primero son lentos y

frios en su desarrollo; el acto tercero es sobrado convencional; pero el conjunto de «Sobrevivir» mereció, y alcanzó, aplausos sinceros.

Al éxito de «Sobrevivir» contribuyó la notable presentación escénica é interpretación de la obra.

Fuentes realizó, con su sobrio y concienzudo arte, el papel de César Quirós, logrando en varios momentos grandes aciertos de expresión. Matilde Moreno encarnó la delicada figura de Emilia con excelente sentido del personaje.

Todos los demás artistas trabajaron con gran acierto, produciendo un conjunto excelente.—MORSAMOR.

PRINCESA

Beneficio de Ernesto Vilches El notable y estudioso actor Ernesto Vilches, que ha conquistado por derecho propio lugar preeminente en la compañía Guerrero-Mendoza, celebró ayer su beneficio con «El misterio del cuarto amarillo».

Cuando se estrenó el melodrama de Gastón Servux señalamos el éxito de interpretación del joven actor. Los estruendos aplausos que ayer escuchó del numeroso público que asistió á su beneficio fueron justa recompensa á su meritorio labor realizada con el incansable esfuerzo de su arte y de su estudio.

Para final de fiesta, el Sr. Vilches recopió á sus admiradores con un gracioso monólogo de que es autor.

APOLO

La cucaña Un sencillo asunto amoroso desarrollado en pintoresco ambiente costanero, y en el que se intercalan hábilmente donosas escenas cómicas son los elementos constructivos de «La cucaña», zarzuela del Sr. Muñoz Seca, que entretuvo agradablemente al auditorio que asistió á su estreno.

Avalora esta producción la partitura del maestro Luna, cuya habilidad en el arte de componer basta á dar un sabor agradable á todos los números, algunos de los cuales fueron calurosamente aplaudidos.

En la labor interpretativa destacó el notable trabajo de la señorita Isaura, señoras Membrives y Lahera y Sres. Videgain, Reforzo, Vallejo y Alarcón, los cuales merecieron, juntamente con los autores, los honores del proscenio al terminar la representación.

DEL FERROL

Consejo de guerra.—Propaganda republicana.—El temporal.—El santo del Rey.—Un mitin.—Construcción de turbinas.

El Ferrol 22

Angel Abelleira, que agredió é insultó á la benemérita, fué juzgado ante un Consejo de guerra celebrado en esta plaza.

Condenósele á dos años de presidio. —Las juventudes republicanas del Ferrol y la Coruña organizan mitines que se celebrarán en la capital y en los pueblos de la región.

No tendrán más objeto que hacer propaganda anticlerical.

Propónense dar á estos actos gran resonancia. —El temporal es cada vez más duro y más imponente.

Los vapores que se deciden á abandonar el puerto, véanse obligados á arribar nuevamente, ante el temor de naufragar.

Las tormentas de estos días causaron grandes daños en el campo, recibiendo de muchos sitios noticias desconsoladoras.

—Mañana se festejará lucidamente en la Capitanía general el santo de S. M. el Rey.

Por la mañana verificárase brillante recepción, á la que asistirá la Marina y el Ejército, el Ayuntamiento, el cuerpo consular y otras corporaciones.

Recibirá corte el general de la Armada D. Dimas Regalado.

Los buques de guerra y mercantes estarán vistosamente engalanados.

—Se va á celebrar en el teatro Principal un mitin organizado por la Asociación propagandista de la libertad de concien-

cia y de cultos, á favor del marinero de la Armada que por ser protestante se negó á arrodillarse en una misa celebrada en el arsenal y á la cual asistía en formación.

Los organizadores propónense dar al acto marcada significación.

—Pronto quedarán terminadas en el taller de turbinas del arsenal las que ha de montar el acorazado «Alfonso XIII», obra ésta importantísima y de excelentes resultados, á pesar de ser las primeras que se construyen en España.—C.

EL CARNAVAL

BAILE DE ESCRITORES Y ARTISTAS

La comisión organizadora de la fiesta que á beneficio de la Asociación de Escritores y Artistas se celebrará el viernes 31 del actual, ha ultimado sus trabajos.

La fiesta promete superar en brillantez á cuantas han sido organizadas por esta entidad.

Gran número de ilustres damas respondieron ya unánimemente á la invitación que se les dirigió, y quedan muy pocos palcos disponibles.

Débesse esto al propósito de regalar un objeto de arte á la señora que ostente un disfraz de mayor exactitud histórica, y otro á la que más se distinga por la sencillez y originalidad del traje.

Gentilísimas y hermosas artistas ocuparán un palco artísticamente decorado, donde en funciones de Jurado adjudicarán los expresados premios.

Además, todas las señoras que concurrirán al baile serán obsequiadas á la entrada con regalos de gran utilidad y exquisito gusto.

Los precios de los palcos, son: Proscenios plateas, 250 pesetas; idem plateas, 150; idem bajos, 200; idem proscenios principales, 250; idem principales, 125; idem proscenios segundos, 90; idem segundos, 60.

Billete personal, 20 pesetas, y de socio, 12.

Unos y otros se expenden desde hoy en la librería internacional, Alcalá, 14, y en la secretaría de la Asociación, Magdalena, 17.

El ferrocarril directo

Valencia 21.

En el Ayuntamiento se ha celebrado una asamblea en la que dieron cuenta los comisionados á las fuerzas vivas de Valencia de sus gestiones en pro del ferrocarril directo.

El diputado republicano, Sr. Jiménez Ventosa, notificó las ofertas del Gobierno, ensalzando la labor de protección de don Amalio Gimeno á los valencianos, pidiendo para él un voto de gracias. Acordóse facultar al alcalde y al presidente de la Diputación para que nombren una comisión de junta de defensa del ferrocarril directo.

LA GACETA DE HOY

GOBERNACION.—Real orden declarando que las facultades propias ó delegadas que han de atribuirse á la Dirección General de Seguridad, son las que se consignan y detallan en el real decreto de 27 de Noviembre del año próximo pasado creando este nuevo Centro directivo.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden concediendo la rehabilitación ó prórroga de pensiones en el extranjero que comprende la relación que se publica.

—Otra declarando que los dos tercios de sueldo de cátedra que en caso de vacante corresponde percibir á los auxiliares de las respectivas secciones, ó en su defecto á los ayudantes, sea el que pertenezca al sueldo de 3.500 pesetas, señalado á los catedráticos de entrada en la vigente ley de Presupuestos.

—Otra disponiendo que los catedráticos numerarios que se mencionan pasen á ocupar en el escalafón los números que se indican.

—Otra nombrando director del Museo Nacional de Artes Industriales á D. Rafael Domenech Gallissá.

FOMENTO.—Real orden disponiendo se publique en este periódico oficial la relación de los servicios prestados por la Guardia civil en

la custodia de la riqueza forestal durante el mes de Noviembre del año próximo pasado.

—Otra aprobando la transacción de la concesión del ferrocarril estratégico de San Fernando á Málaga, hecha por D. José Nagel Didiar á favor de la Compañía de los Ferrocarriles de Málaga, Algeciras y Cádiz.

—Otra disponiendo se continúen por administración las obras del camino vecinal de Hellín á Agramón, provincia de Albacete.

LA DIRECCION DE SEGURIDAD

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden disponiendo, en cumplimiento de la ley de 8 de Diciembre sobre servicios policíacos, que las facultades propias ó delegadas que han de atribuirse á la expresada Dirección, y desde luego se determinan por este ministerio con plena eficacia legal, son las que se consignan y detallan en el real decreto de 27 de Noviembre anterior creando este nuevo Centro directivo.

VIDA TEATRAL

Español.—A solicitud de numeroso público que se ha quedado sin poder admirar el extraordinariamente aplaudido drama romántico «La reina joven», la empresa de este teatro ha dispuesto dar la 37 representación de dicha obra mañana jueves, á las cuatro y media de la tarde.

Por la noche, á las nueve y cuarto, tercera representación del drama nuevo «Sobrevivir».

EL TIEMPO

La importante borrasca que ayer se hallaba al Occidente de Irlanda ha atravesado las islas Británicas, y hoy está ya su centro en las proximidades de Londres.

El mal tiempo se extiende hasta las regiones del Norte y del Noroeste de España, en las cuales el viento sopla con fuerza, de la región del Oeste, lúeue y el mar está muy agitado.

Por el resto de España el cielo está, generalmente, nuboso, y el viento es también de los cuadrantes occidentales, moderado por regla general.

La temperatura máxima fué de 18° en Murcia, y la mínima de un grado bajo cero en León y Cuenca.

Las presiones elevadas residen al Sudoeste de la Península Ibérica (770 mm.).

Es probable que en el Cantábrico persista el mal tiempo, con vientos duros del Norte, mar y lluvias. También en Cataluña y Mediterráneo superior es probable que el tiempo empeore.

NOTICIAS

Se vacanará y revacunará pública y gratuitamente en la Real Policlínica de Socorro, calle de Tamayo, núm. 2, al lado del teatro de la Princesa, los días 22 y 24 del corriente, de diez á once de la mañana.

Ha fallecido en Madrid D. Agustín González, inteligente funcionario de la Administración de nuestro querido colega («El País»), á la que pertenecía desde su fundación, y muy estimado en aquella casa y por cuantos le conocieron por sus condiciones de laboriosidad y excelentes cualidades personales.

La Sección cuarta de la Audiencia ha dictado sentencia absolviendo al director de «España Nueva», D. Luis Blanco Soria, en la causa que se le seguía por desacato al difunto presidente del Consejo de ministros D. José Canalejas y Méndez.

En los últimos días de este mes celebrarán los conjuntistas dos mitines: uno en Oviedo y otro en León.

Al segundo concurrirá el Sr. Azcárate.

El alcalde ha dispuesto, para evitar la introducción fraudulenta de reses sacrificadas en los mataderos de las afueras de Madrid, que no pueda expendirse carne en ningún establecimiento sin que lleve la correspondiente guía de reconocimiento.

A los contraventores de la referida disposición se les decomisará la carne que carezca de este requisito, y se les clausurará el establecimiento, sin perjuicio

de pasar el tanto de culpa á los Tribunales.

En vista de que hay muchos colegios privados que se resisten á cumplir con los requisitos que exigen las disposiciones para su apertura y funcionamiento, se ha ordenado una visita extraordinaria á ciertos barrios que circundan Madrid, con objeto de comprobar las denuncias hechas.

La Junta directiva del Ateneo de Albacete, careciendo de recursos para adquirir una biblioteca pública, y deseando mediante ella contribuir á la difusión de la cultura, ruega á todos los que por tal fin se interesen la donación de uno ó más libros, revistas técnicas y periódicos.

Ha quedado legalmente constituida la Sociedad de Turismo de Madrid, que se propone fomentar y practicar el turismo, principalmente en las provincias de Madrid y limitrofas, para lo cual realizará frecuentes excursiones á las sierras vecinas y á todas las poblaciones y pueblos notables por algún concepto, concediendo además á sus socios otros varios beneficios.

La Asociación Wagneriana ha acogido bajo su amparo y protección al Orfeón Eco de Madrid, y la junta directiva de este último, con el fin de darle mayor amplitud, admitirá en él durante el más actual á cuantas personas de ambos sexos y de todas las categorías, se consideren con las condiciones necesarias para pertenecer al mismo.

Mañana publicará el «Diario Oficial» una relación de recompensas concedidas á las clases é individuos de tropa que se distinguieron en el hecho de armas librado el 30 de Agosto de 1912 en Ulad-bu-Maiza.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Congreso internacional de la Prensa París 21.

El Comité de la Unión Internacional de la Asociación de la Prensa ha acordado que el próximo Congreso Internacional de la Prensa, que será el décimosexto, se celebre en La Haya en la primera quincena de Septiembre.

El rey de Servia Belgrado 21.

El rey Pedro se halla restablecido por completo del ataque de reuma que padecía desde hace unas semanas.

El empréstito chino París 22.

Comunican de Pekín que han fracasado por completo las negociaciones que el gobierno chino seguía con seis potencias para concertar el proyectado empréstito.

Las seis potencias han dicho á China que no pueden adelantarle nada porque el mercado de Europa está muy apurado. China publicará una Nota señalando la conducta de esas potencias como una falta de formalidad y se dirigirá á otras entidades bancarias.

Una ejecución Nancy 22.

Hoy se verificará la ejecución de Gerard. Fué condenado á muerte por la comisión de un crimen hace poco tiempo.

Alemania y el Tratado franco-español Berlín 21.

El gobierno imperial ha aprobado el Tratado franco-español sobre la cuestión de Marruecos.

Volcán en erupción Méjico 21.

En Guadalajara el volcán Colina tuvo ayer una violenta erupción. Miles de personas que tenían sus viviendas en sus cercanías, huyeron por temor á la muerte á los pueblos más retirados.

Centenares de personas llegaron á Guadalajara á bordo de los trenes de mercancías que tuvieron que pararse varias veces en el trayecto por hallarse la vía obstruida por las cenizas.

PROVINCIAS

Alijo de armas.—Para el monumento á Canalejas.

Pamplona 22. En una cueva de la montaña próxima al pueblo de Arribas ha encontrado la Guardia civil, metidos entre paja, 275 fusiles y 251 bayonetas.

Se ha constituido la comisión gestora de la suscripción destinada á la erección de un monumento á la memoria de Canalejas.

Preside esta comisión D. Valentín Garraye y la forman el comisario regio de Fomento, los gobernadores civiles de Pamplona y Santander y el alcalde de Pamplona.

La Tuna Jovellanos.—Obrero muerto.—El temporal

San Sebastián 22. Llegó la Tuna Jovellanos, viéndose obligados los estudiantes á marchar directamente de la estación al hospedaje á causa de la lluvia.

Por la tarde dió la Tuna conciertos en el Círculo Easonense, el Mercantil y el teatro de Victoria Eugenia.

Por la noche los estudiantes han visitado el Orfeón Donostiarra y las redacciones de los periódicos.

En el barrio de Lugariz se cayó de un andamio un obrero que trabajaba en una casa en construcción y quedó muerto en el acto.

Continúa el fuerte temporal en el Cantábrico, obligando á las embarcaciones pesqueras á permanecer en los puertos de arribada.

Mitin ferroviario

Huelva 21. En el Centro republicano se ha celebrado el mitin de ferroviarios. El local estaba atestado. Barrió, Cordoncillo y Basoufina, miembros del Comité Central, fastigaron con dureza al capitalismo y excitaron á la Unión á reivindicaciones. Reina orden en la provincia.

Casero incendiado

Bilbao 21. En el pueblo de Marquina se declaró un gran incendio en el caserío de Illarrieta. Favorecido por un vendaval fortísimo, el fuego tomó tal incremento, que todo quedó reducido á cenizas en un cuarto de hora. Manuel Murga, que vivía en él, sólo tuvo tiempo de salvar á sus seis hijos, que dormían, sufriendo él graves quemaduras. Las pérdidas son importantísimas.

También se registran incendios en otros pueblos, pues el viento los favorece y propaga. Sigue el temporal.

El vapor «Leonora».—Tembor de tierra

El Ferrol 21. Ignórase el paradero del vapor «Leonora», que debió llegar anteayer á este puerto, creyéndose que, huyendo del temporal, haya tenido que arribar á alguna ensenada próxima.

Hoy se ha sentido aquí un ligero temblor de tierra.

Detención de dos anarquistas

Cádiz 22. En el vapor «Satrústegui» ha marchado á Barcelona el agente de Vigilancia señor González Lara, conduciendo un anarquista italiano que llegó de Nueva York.

Para Madrid ha salido el agente Sr. Canavate, llevando otro anarquista.

Este es santanderino, y procede también de Nueva York.

Ambos figuran, como muy sospechosos, en los registros de la Policía.

Se atribuye importancia á esas detenciones.

Proceso sobornado

Tuy 22. La Audiencia provincial ha sobornado el proceso incoado por el Juzgado de Tuy contra varios vecinos por supuesto complicidad en la última conspiración monárquica portuguesa.

Capecando el temporal

El Ferrol 22. Acaba de fondear sin novedad en este puerto el vapor «Leonora», sobre cuya suerte había estos días honda inquietud, pues era esperado aquí el día 19.

Como se suponía, fué sorprendido en

La guerra de las mujeres

por ALEJANDRO DUMAS

política, señora, y casi diría mi moral.

—¿Qué diablo de impedimento medita y á dónde irá á parar?—se dijo para sí Lenet.—Según todas las apariencias, de testa á ese pobre Canolles.

—Y bien—dijo el duque,—si V. A. no tiene otra cosa que mandar...

—No, señor duque.

—Pues bien, con el permiso de V. A.

—¿En esta noche misma?—preguntó la princesa.

—Dentro de un cuarto de hora.

Lenet se dispuso á seguir á duque.

—¿Váis á ver eso vos, Lenet?—le dijo la señora de Condé.

—¡Oh! No señora,—contestó Lenet,—no estoy por las emociones violentas, bien lo sabéis; me contentaré con ir hasta la mitad del camino, es decir, hasta la prisión, y con ver el interesante cuadro de la sultana del pobre Canolles por la mujer que ama.

El duque hizo una mueca de filósofo. Lenet se encogió de hombros, y el cortejo fúnebre salió del palacio para restituirse á la prisión.

La vizcondesa de Cambes no había empleado cinco minutos en atravesar este espacio. Llegó, enseñó la orden al centinela del puente levadizo, luego al conserje del castillo, y últimamente hizo llamar al gobernador.

Este examinó la orden con esa mirada impenetrable de gobernador de una prisión, que no se amilana jamás ni ante las sentencias de muerte ni ante los decretos de indulto, reconoció el sello y la firma de la princesa, saludó á la mensajera, y volviéndose hacia la puerta, dijo:

—Llamad al teniente.

Luego hizo seña de sentarse á la vizcondesa de Cambes, pero estaba ésta demasiado agitada para no combatir su impaciencia por medio del movimiento; permaneció en pie.

El gobernador creyó deber dirigirle la palabra.

—¿Conocéis al señor conde de Canolles?—dijo aquel en el mismo tono que hubiera preguntado qué tiempo hacía.

—¡Oh! Sí, señor,—respondió la señora de Cambes.

—¿Es tal vez vuestro hermano, señora?

—No, señor.

—¿Vuestro amigo?

—Es... es mi prometido—dijo la vizcondesa de Cambes, esperando que después de esta confesión el gobernador activaría la libertad del prisionero.

—¡Ah!—dijo el gobernador en el mismo tono que hasta entonces había adoptado.—Os felicito, señora.

Y no teniendo más preguntas que hacer, el gobernador volvió á quedar en su inmovilidad y en su silencio.

El teniente entró.

—Señor de Outremont,—dijo el gobernador,—llamad al llavero en jefa, y haced poner en libertad al señor de Canolles. Aquí tenéis su orden de salida.

El teniente se inclinó y tomó el papel.

—¿Queréis esperar aquí?—preguntó el gobernador.

—¿Me es prohibido seguir al señor?

—No, señora.

—Entonces le acompañaré; ya conoceréis que quiero ser la primera que le diga que está salvado.

—¡Id, pues, señora, y admitid el homenaje de mis respetos.

La vizcondesa hizo una rápida reverencia al gobernador, y siguió al teniente.

Este era justamente el joven que había hablado ya con Canolles y Cauviñac, y se daba toda la prisa de la simpatía.

En un instante la vizcondesa de Cambes y él estuvieron en el patio.

—¿El llavero en jefe?—gritó el teniente. Luego, volviéndose hacia la vizcondesa, añadió:

—Tranquilizaos, señora, dentro de un instante estará aquí.

El segundo carcelero vino.

—Señor teniente,—dijo,—el llavero en jefe ha desaparecido; se le ha llamado inútilmente.

—¡Oh! Caballero,—exclamó la vizcondesa de Cambes,—esto nos va á retardar aún.

—No, señora, la orden es formal; así, tranquilizaos.

La vizcondesa de Cambes le retribuyó con una de esas miradas que pertenecen sólo á la mujer y al ángel.

—¿Tenéis dobles llaves de todos los calabozos?—preguntó el señor de Outremont.

—Sí, señor,—contestó el carcelero.

—Abrid la sala del señor de Canolles.

—El señor de Canolles, ¿el número 2?

—Precisamente, el número 2. Abrid pronto.

—Creo además—dijo el carcelero—que están juntos los dos. Se escogerá el bueno.

En todos tiempos han sido chistosos los carceleros.

Pero la vizcondesa de Cambes era muy feliz para enfadarse del atroz chiste; al contrario, se sonrió. Hubiera abrazado á aquel hombre, si necesario fuese, porque se apresurase por poder ver á Canolles un segundo más pronto.

En fin, se abre la puerta. Canolles, que ha oído pasos en el corredor, que ha conocido la voz de la señora de Cambes, se echa en sus brazos; y ella, olvidándose de que no es ni su marido ni su amante, le estrecha con toda su fuerza.

El peligro que ha corrido, aquella eterna separación que han tocado como el borde de un abismo, lo purifica todo.

—Y bien, amigo mío—dijo Clara radiante de alegría y de orgullo,—ya veís que cumplo mi palabra. He obtenido vuestro perdón, como os lo había prometido, y vengo á buscaros. ¡Partamos!

Y al mismo tiempo que hablaba, conducía con fuerza á Canolles hacia el corredor.

—Caballero—dijo el teniente—bien podéis consagrar toda vuestra vida á la señora, porque de seguro se la debéis á ella.

Canolles no contestó; pero sus ojos miraban con ternura al ángel libertador, su mano estrechaba la mano de la joven.

—¡Oh! no os des tanta prisa!—dijo el teniente sonriendo.—Esto se acabó ya, y sois libres; tomad al menos tiempo para abrir vuestras alas.

Pero la señora de Cambes, sin tener en cuenta estas palabras tranquilizadoras, continúa introduciendo á Canolles en los corredores. El barón se dejaba llevar, trocando algunas señas con el teniente. Llegaron á la escalera: la escalera fué descendida como si los dos amantes tuvieran las alas de que el teniente hablaba poco antes. Por último, se encontraron en el patio. Una puerta más que pasar, y la atmósfera de la prisión no pesaría sobre sus dos pobres corazones...

Esta puerta se abrió al fin.

Pero al otro lado de la puerta un grupo de caballeros, de guardias y armeros obstaba el puente levadizo. Eran éstos el duque de Larochefoucault y sus sectarios.

Sin saber por qué, la vizcondesa de Cambes se estremeció. Siempre que se había encontrado con aquel hombre le había ocurrido algún mal.

En cuanto á Canolles, si existió alguna emoción, quedó en el fondo de su pecho y no apareció en su semblante.

El duque saludó á la vizcondesa de Cambes y á Canolles, y aun se extendió á hacerles algunos cumplidos. Luego hizo una señal á la tropa de caballeros y guardias que le seguían, y se abrieron en ala.

Súbitamente se dejó oír en el patio una voz que salía del fondo de los corredores, y resonaron estas palabras:

—¡Eh! El número 1 está vacío: el otro prisionero falta desde hace cinco minutos. En vano le busco sin poder hallarle en ninguna parte.

Estas palabras hicieron circular un largo estremecimiento entre todos los que las oyeron: el duque de Larochefoucault

alta n... tuvo... cha... fin... a Fer... desgr... ción... 25... And... el anu... ciudad... Pres... un a... por lo... Des... juzgar... y atac... se apr... presen... tud de... mient... ral, en... tos en... Anco... tó al S... virtud

alta mar por un violento temporal, que tuvo que capear, desviándose mucho del rumbo que llevaba. Tras reñidísima lucha contra el viento y las olas, pudo por fin volver a su primitiva ruta, aportando a Ferrol sin averías de importancia ni desgracia personal alguna entre su dotación.

HUELGA EN MADRID

25.000 obreros parados

Mitin en Barbieri

Anoche se celebró en el teatro Barbieri el anunciado mitin organizado por la Sociedad de albañiles. Presidió el compañero Doñoro. El objeto de la reunión era el de adoptar un acuerdo ante el «lock-out» declarado por los patronos.

Después de hablar varios compañeros juzgando el conflicto de los metalúrgicos y atacando a los patronos y al Gobierno, se aprobó por unanimidad la proposición presentada por la Junta directiva, en virtud de la cual no se volverá al trabajo mientras no se celebre otra reunión general, en que se acuerden las condiciones en que han de volver a ocupar sus puestos en las obras los albañiles.

Los patronos y el ministro

Anoche una comisión de patronos visitó al Sr. Alba, para manifestarle que, en virtud de las reuniones que había celebrado la Federación patronal, se negaban en absoluto a aceptar la última fórmula propuesta anteañoche.

Al recibir después el ministro a los periodistas, manifestó que, a pesar de este fracaso de las negociaciones, se halla dispuesto a hacer nuevos trabajos cerca de las dos partes interesadas en el conflicto.

Manifiesto de los obreros

Los obreros en huelga han dirigido un Manifiesto a la opinión en que hacen detallada historia del pleito que vienen sosteniendo con los patronos, para terminar con los siguientes párrafos, en que concretan sus aspiraciones:

«Se nos ha lanzado al paro; para volver al trabajo pedimos:

«Jornada de nueve horas para los cerrajeros, a partir de 1.º de Mayo, que estos hermanos nuestros harán bien en ya en bien de la paz posible y atendiendo al presidente del Consejo de ministros. Sobre que celebrándose en Mayo un Congreso nacional de Metalurgia española, fácil es a los patronos solventar este asunto.

«Admisión inmediata de todo el personal, villanamente despedido, sin que esta petición necesite razonamiento que la mantenga.

«Y abono de los jornales perdidos de ganar por los obreros despedidos, que no es bien que ellos sufran ligereza y soberbia de un núcleo de patronos, perfectamente inútiles y aun nocivos, que arrastran a todos en su soberbio afán de dominación.

«Y no hay entre nosotros ni estímulos de amor propio, ni intenciones y propósitos recatados, ni influjos siquiera.

«La jornada de nueve horas para los cerrajeros es posible sin quebranto de interés alguno, y es justa; por eso no aceptamos la de nueve horas y media y también porque todos debemos hacer sacrificios, y los patronos no hicieron ninguno.

«Es posible, por otra parte, que los vocales obreros del Instituto hayan contribuido a la redacción de la fórmula; pero aun estimando y admirando a esos amigos y hermanos nuestros; aun teniendo en ellos la confianza que merecen por su celo y abnegación, creemos que en esta ocasión se han equivocado, y no opinamos como ellos.

«Y esto es todo y es bien sencillo y claro.

«Por no provocar el «lock-out» los cerrajeros acaso hubieran aceptado la fórmula el sábado, sacrificándose por el bien de todos; hoy somos nosotros los que no deben consentir el sacrificio; que abandonarlos hoy sería vileza.

«Por ellos y por la solidaridad obrera luchamos y pensamos vencer.»

En la Casa del Pueblo.—Los obreros de Bilbao

En la Casa del Pueblo reina la misma animación que en días anteriores.

La comisión de huelga ha establecido guardia permanente, y los siete individuos que la componen se turnan para este servicio.

Siguen recibiendo telegramas de solidaridad, entre los cuales figura el siguiente de las Sociedades obreras bilbaínas: «La Federación obrera bilbaína saluda a los hermanos que luchan contra las tropelías de la clase patronal.

«Esperamos vuestras órdenes para cumplimentarlas. Luchar, camaradas, hasta vencer.—El Comité.»

Esta mañana se reunieron en junta general las Sociedades de soldadores y estuquistas, acordándose en ambas reuniones hacer causa común con los metalúrgicos y no volver al trabajo hasta tanto que se les abonen los jornales que pierdan por el «lock-out».

Suman los soldadores unos 600 obreros, y 300 los estuquistas.

La huelga y Pablo Iglesias

Pablo Iglesias, que estuvo esta mañana en el ministerio de la Gobernación, fué interrogado respecto de la huelga, manifestando que la conducta de los patronos le parece desatentada y contra sus mismos intereses, pues al despedir a todos han sumado a los obreros asociados y a los amarillos, que han visto la ventaja de la agremiación socialista ante esta conducta de los patronos.

Añadió que sospechaba que la política se ha inmiscuido en esta cuestión, y parecía corroborar esta sospecha el que muchos patronos cerrajeros de poco capital, cuando se les habla particularmente se muestran dispuestos y reconocen la justicia de los obreros; pero cuando se reúnen ya no es así, y cabe preguntar cuál es la razón por la que los patronos de poco capital pueden trabajar con las pretensiones de los obreros, y en cambio no pueden hacerlo las grandes empresas.

Todo ello hace sospechar—ha dicho el jefe de los socialistas—que hay intereses políticos encargados de oponer dificultades que eviten la feliz solución del conflicto.

Es inútil que los patronos pretendan destruir la organización obrera, pues aun quebrantada ésta, resurgiría con más bríos.

Otras noticias

El alcalde, Sr. Ruiz Jiménez, ha comunicado a los contratistas de obras municipales que no les es lícito despedir obreros ni suspender dichas horas, del mismo modo que a los obreros municipales no les está permitido declarar en huelga.

En la Casa del Pueblo, se está confeccionando el reglamento porque se ha de regir la Federación de todas las Sociedades obreras que integran el ramo de construcción. Ese reglamento ha de estar terminado para el día 26 del actual.

—Son cerca de ciento los hijos de los cerrajeros huelguistas que han sido recogidos por los compañeros de otras profesiones durante el desarrollo de la huelga.

—Parece que las lavanderas y planchadoras organizan un mitin femenino, al que serán invitadas las madres e hijas de los obreros parados a causa del «lock-out».

DE FOMENTO

Visitas de comisiones

El ministro de Fomento fué visitado en la mañana de hoy por los Sres. Alvarado, Aura Boronat y Gasset (hijo), tratando de asuntos relacionados con aquel ministerio.

Don Luis Zulueta visitó al Sr. Villanueva para tratar cuestiones independientes de la política, y que se relacionan con la Asociación de dependientes.

También el Sr. Nougues estuvo en el ministerio de Fomento, tratando con el ministro la necesidad de que se considere franco el puerto de Tarragona.

La comisión que vino a Madrid para gestionar la concesión del ferrocarril de Cuenca a Utiel acudió a despedirse del ministro de Fomento, manifestándole a la vez, la conveniencia de que se construyera un ramal de ferrocarril de Madrid a Arganda, en el trazado directo a Valencia, por creer los comisionados se aventajan unos kilómetros y se beneficiaría la región que venían representando.

El Sr. Villanueva les prometió estudiar con detenimiento la importante cuestión.

Pago de jornales

Por el ministerio de Fomento se han remitido a Granada 44.000 pesetas, para invertir las en abonar jornales de los obreros pertenecientes a las obras del Estado.

También para los obreros que trabajan en el puente de Rasuelo (Salamanca), ha enviado cantidades la Dirección del ramo.

EL CONFLICTO DE ORIENTE

Bajas de un combate.—Hacia la paz

Constantinopla 22. El combate que se trabó el sábado último entre las escuadras turca y griega, resultó encarnizado, luchando ambas partes con igual denuedo. Los buques otomanos dispararon más de 300 granadas. No menos dispararon los helenos, por cuanto hubo en unos y en otros tantos y tan importantes daños materiales.

Cuanto a las bajas, tuvieron los turcos cuatro oficiales y 36 tripulantes muertos y 164 heridos.

Se cree que el gran visir y el ministro de Negocios extranjeros propondrán esta tarde al Consejo de Notables que se acepten las proposiciones de las grandes potencias, si bien con algunas ligeras restricciones respecto a Andrinópolis.

CONSEJO DE MINISTROS

Esta tarde se ha reunido el Consejo de ministros en el domicilio del jefe del Gobierno.

Al entrar en Consejo, manifestó el ministro de Instrucción pública que llevaba un expediente, en el que informó siendo consejero de Instrucción pública, para que se decidiera quién ha de ser el ministro que lo resuelva, pues el Sr. López Muñoz estima que existe incompatibilidad entre sus condiciones antigua y actual para intervenir en el asunto.

Añadió el Sr. López Muñoz que después del Consejo iría a presidir la sesión que celebra la Sociedad de Ginecología.

El conde de Romanones manifestó que en el Consejo se ocuparían de último el programa del Gobierno para darle cuenta mañana al Monarca.

También dijo el conde de Romanones que tratarían del indulto general que se viene gestionando hace tiempo del Gobierno.

Los periodistas preguntaron al conde de Romanones si en el Consejo se tratará de la combinación de altos cargos, a lo que contestó el presidente:

«Lo primero es que haya vacantes. El general Luque llevaba unos expedientes de subasta, y el de Fomento uno sobre el pantano de María Cristina».

El ministro de Gracia y Justicia negó exactitud a la combinación de prelados que publica un periódico.

El Sr. Alba manifestó, con relación al conflicto obrero, que no había nada nuevo ni nada bueno respecto de ese asunto.

A las siete y media continuaba reunido el Consejo.

El Sr. López Muñoz salió a dicha hora para ir a presidir la sesión de la Academia de Ginecología.

Dijo que se habían aprobado varios expedientes, y que el Consejo se prolongaría algún tiempo.

BOLSA DE BILBAO

Table with 2 columns: Banco, Cotización. Includes Banco de Bilbao, Banco de Vizcaya, Crédito de la Unión Minera, etc.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Banco, Cotización. Includes Banco Hispano-Colonial, Comp. de Tabacos de Filipinas, etc.

Balance del día

Durante varios días se ha venido hablando de que se preparaba una manifestación de simpatía al Rey cuando mañana regrese a Madrid.

Algunos periódicos llegaron a decir que irían republicanos a la manifestación; pero esto lo negó terminantemente «El País», así como la noticia de un banquete de ministeriales y republicanos.

Después se dijo que en la manifestación tomarían solamente parte los ministeriales y que se habían hecho indicaciones en tal sentido a los comités liberales de Madrid.

El Gobierno, que diariamente viene haciendo rectificaciones, ha hecho hoy una más, encargándose de ello el ministro de la Gobernación, quien ha dicho a los periodistas que no es exacto que se esté preparando la manifestación al Rey, de que vienen hablando todos los periódicos desde hace una semana.

También ha dicho el ministro de la Gobernación que el Monarca ha indicado su deseo de que no vayan a recibirlo a la estación.

Llegará el Monarca a las nueve de la mañana.

Del Gobierno irán a recibir al Rey a la estación el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación.

Han celebrado una conferencia el ministro de la Gobernación y el gobernador civil para ocuparse del recrudescimiento de la viruela en Madrid.

Los Sres. Alba y Alonso Castrillo convinieron organizar una activa campaña sanitaria para ver de concluir con la enfermedad constante de viruela en esta capital.

El gobernador civil reunirá a la Junta de Sanidad para que dé instrucciones a los delegados de Medicina y éstos lo hagan cumplir a los médicos, el deber de dar parte de los casos que presten asistencia.

Además, el ministro de la Gobernación dice que empleará todos los medios que estén a su disposición para generalizar la vacuna.

El conde de Romanones no recibió hoy a los periodistas.

Estuvo por la mañana en Palacio cumplimentando a las Reinas doña Victoria y doña María Cristina.

Telegramas de Pamplona acogen el rumor de haber sido descubierto un alijo de armas en aquella capital.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que para comprobar su exactitud, ha pedido noticias al gobernador civil de la provincia.

La huelga de los obreros del ramo de construcción, sigue en el mismo estado.

Han continuado hoy las gestiones oficiales encaminadas a llegar a una solución.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Barcelona, Valor. Includes Interior, Amortizable, Colonias, etc.

BOLSA DE PARÍS

Table with 2 columns: París, Valor. Includes Apertura, Exterior español, Clausura, etc.

BOLSA DE LONDRES

Table with 2 columns: Londres, Valor. Includes Apertura, Exterior español, etc.

CHARADA

—Con prima segunda cuarta hice un tres cuatro anteayer. —Pues, chico, cuántale roto si lo sabe su mujer. —Como sé cuatro una bien el requinto y clarinete, le daba cinco pesetas por acompañarme a Algete. Tú, prima dos tercía cuarta, también podrías venir, y desde ahora aseguro te habías de divertir. —¿Pues qué función se celebra? —Es una boda rumbona: se casa un chico dos cuatros y la novia es rícachona.

L. Fernández Rodríguez.

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior.

MA CA RIO

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Ildefonso, Arzobispo de Toledo; Clemente, Obispo y mártir; Raimundo de Peñafar, confesor, y Santa Eme-renciana, virgen y mártir.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Ildefonso, donde se celebrará fiesta a su Titular; a las ocho y media habrá misa de Comunión; a las diez y media, misa solemne con sermón, y por la tarde sigue la novena.

En la capilla del Ave María, a las once misa rezada y rosario, y a las doce, comida a 72 mujeres pobres.

En Góngoras principia la novena a San Pedro Nolascó.

Siguen celebrándose las novenas, y predicarán: En Jesús, a la Sagrada Familia, el P. Gabriel de Adíos; en las religiosas del Corpus Christi, el P. Busquet, y en la iglesia de María Reparadora, a la Reparación, el P. Castro.

En el Colegio de la Paz, motetes, letanía y salve a las cinco de la tarde.

En Santa Catalina de los Donados, la Santa Escuela de Cristo celebra sus ejercicios por la tarde, predicando el hermano Obediencia.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Soledad en la Catedral; San Marcos ó Calatravas.

Funciones para mañana

Real.—Función 49 de abono.—28 del turno 2.º.—A las 8 1/4.—Don Carlos.

A las 3.—11 de abono. Tannhäuser.

Español.—A las 9 1/4. Sobrevivire.

A las 4 1/2.—La reina joven.

Princesa.—A las 9 3/4.—(Especial.)—El misterio del cuarto amarillo.

A las 4 1/2.—El misterio del cuarto amarillo.

Lara.—A las 10.—(Sencillo.)—Francfort.—A las 11.—(Doble.)—Las cacañas (dos actos) y La Argentina.

A las 5 1/2.—Canción de cuna (dos actos).—Las cacañas (dos actos) y La Argentina.

Apolo.—A las 6 1/2.—La cacaña y Trío Lara.—A las 10 1/4.—El arroyo y Trío Lara.—A las 11 3/4.—La cacaña.

Cómico.—A las 6 1/2.—(Doble).—Los cuatro gatos (dos actos).—A las 10 1/2.—(Doble).—Los cuatro gatos (dos actos).

Cervantes.—A las 6 1/2.—Sección varmouth. Trampa y cartón (dos actos y varias películas).—A las 9 3/4.—(Sencillo.)—Fortunato (tres cuadros).—A las 11.—(Doble).—Trampa y cartón (dos actos).

Estava.—A las 6.—Las cigarras hornigas.—A las 10 1/2.—Princesitas del collar.

Teatro Benavente.—(Plaza de Bilbao).—De 6 a 12 1/2.—Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estrenos.

A las 4.—Gran matinee infantil con regalo de juguetes.

Trisón-Palace.—(Alcázar, 20).—Seleccionadas secciones de cine artística de 4 1/2 de la tarde a 8 1/2 de la noche.—A las 6 1/2, gran gala, reunión de la buena sociedad.—A las 10 y 11 1/2 de la noche, grandes atracciones: Elvira Conde, Cubano Vega, Zazá, La Argentina y la célebre Adelita Lulú.

Salón Doré.—(Atocha, 60) y Santa Isabel, 3).—Exito imponderable de la preciosa película «Unidos en la tumba inmensa». Se proyectará todos los días a las 7 de la tarde y a las 11 3/4 de la noche, durante la sesión continua que empieza a las 4 de la tarde. Próximamente la cinta de 2.000 metros «Salón a el drama de la humanidad» y «La máscara negra».—Siempre nuevo. —Días festivos, secciones desde las 3 de la tarde.

IMPRENTA DE «EL CORREO»

BOLSA

Cotización Oficial del 22 de Enero de 1913.

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DEL ESTADO, VALORES DE SOCIEDADES, Cuentas de cambio de hoy. Includes various government bonds and company shares.

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DE SOCIEDADES, Valor nominal de cada título, Desembolsado, Cuentas de cambio de hoy. Includes various company shares and bonds.

Table with columns: Pesetas nominales negociadas, Cambios de hoy, Libras esterlinas negociadas, Pesetas y pesetas oro. Includes exchange rates and gold prices.



FOR FUENTE QUE SEA, SE CURA CON LAS PASTILLAS DEL DR. ANDREU Remedio pronto y seguro. En las boticas.

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, rónica, fatigosa, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que muchas veces desaparece la TOS al concluir la primera caja.

Alivio ó curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

MATIAS LOPEZ

CHOCOLATES Y DULCES

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás.

Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general. Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos de España.

Fábricas: MADRID y ESCORIAL

— DEPÓSITOS —

- Montera, núm. 25, Madrid.
- Boteros, núm. 22, Sevilla.
- Place de la Madeleine, 21, París.
- Mantas, núm. 62, Lima.
- A. Cristóbal, Buenos Aires.
- Ronda San Pedro, 55, Barcelona.
- Obrapia, núm. 53, Habana.
- Uruguay, núm. 81, Montevideo.
- Y. Ruiz (Perú), Cerro de Pasco.
- J. Quintero y C., Sta. Cruz Tenerife.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO

El día 25 de FEBRERO saldrá de Barcelona, el 23 de Málaga y el 28 de Cádiz, el vapor

ANTONIO LÓPEZ

directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 10 de FEBRERO saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

MONTEVIDEO

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (Acuitativa) Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabana, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admiten pasajes y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Cambios por el ferrocarril de Panamá con la Compañía de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga para pasajeros y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curacao y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

LINEA DE FILIPINAS

El día 5 de FEBRERO saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas de Ormaiztegui, el vapor

LEGAZPI

directamente para Por-Sald, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, Ceilán, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 3 de FEBRERO saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

P. DE SATRUSTEGUI

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FERNANDO POO

El día 2 de FEBRERO saldrá de Barcelona, el vapor

C. DE Cádiz

con escalas en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, de las escalas intermedias y Fernando Poo.

Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicios por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía, hace rebajas de 20,00 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMERCIALES.—La estación que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Agentes que la sean autorizados y de la colocación de los artículos cuya venta, como es usual, desean hacer los Exportadores.

LINEA DE CUBA Y MÉJICO

El día 17 de FEBRERO saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor

ALFONSO XIII

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costaferma y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados. Especialidad en aguas de Tocador Kawanga, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña, extractos superfinos para el pañuelo, Y EN TODA CLASE DE PERFUMERIA Pereda y Compañía.—Santander

MORIZ HAUSH

(Casa fundada en 1825) FABRICA de Joyería, Platería y Bisutería PFORZHEIM (Alemania)

Venta al por mayor á todos los países. Especialidad en medallas, oro chapado, plata, relieve, grabado y esmalte. Condecoraciones y medallas conmemorativas para ayuntamientos y Sociedades de sports

ALFRED WILLIAMS escritor y depósito general, Viera y Clavijo 24.—Almacenes. Carrtera al Puerto de la Luz (Alcantarilla).—Agencia de casas acreditadas en Inglaterra, Francia, Alemania, Suecia, Noruega y Bélgica. Especificaciones en harinas y cereales de Inglaterra y la Argentina.—Maquinaria Inglesa.— Toda clase de materiales para empaque de frutas de los países productores.

ACCESORIOS PARA Automóviles y bicicletas

Mestre y Baltgé Piezas sueltas. Agencia exclusiva de los faros y linternas **DIELTZ** para oleos, con freno y rueda libre, marca TORPEDO. 5, rue Brunel, París Dirección telegráfica: MESBLA-PARIS

Caspa Canas. Calvicie.

La caspa, además de ser en sí una desagradable y molesta afección, es señal de debilidad y degeneración de la piel del cráneo y las raíces del cabello; condición que exige la aplicación de un tónico estimulante. Si se descuida este síntoma, seguirá empeorando el estado del cabello, perderá su color y vigor naturales, aparecerán las canas, se pondrá seco y quebradizo, y caerá con profusión cada vez que se peina, produciéndose, en último lugar, la calvicie.

Beta es el cura natural de la pérdida del cabello, que si se usa con regularidad, se evita la caída sensible para el hombre, constituyendo para la mujer una verdadera desgracia. Afortunadamente ofrece el TONICO ORIENTAL para el cabello, un medio seguro de evitar estas funestas consecuencias.

Desde que aparece la caspa se aplicará el Tónico Oriental como está indicado en las instrucciones que acompañan al frasco, y quedará contenido el mal en su principio. Aunque no se haya tenido esta previsión, si el mal está ya bien adelantado, ofrece esta delicada y eficaz preparación el mejor medio de restaurar el cabello á su estado normal. El Tónico Oriental no es ni acuitivo ni purgante, pero posee todas las ventajas de estos populares afeitos, sin ninguna de sus desventajas. Da nuevo vigor al cabello y la barba comunicándoles pertinencia y solidez óvalida.

VIVIFICAR vuestros órganos fatigados por medio de órganos sanos.— Fermentos orgánicos «Zéror» en comprimidos de 0 gr. 50 cada uno. Digestivos: Dispersas de toda naturaleza, atonía digestiva y nutrición insuficiente. Las enfermedades difíciles y las enfermedades consuntivas.

—Entéricos: Dispersa intestinal, enteritis simple ó mucosa, diarrea, disentería, etc. — Hemorroides: Dispersa de los países calientes. — Opisthorquiasis: Hemorragia de los intestinos. — Tirotoxicosis: Obesidad, Bocio, obstrucciones gástricas y tumores hipertrofiados. — Mamarios. Emplastos en los fibromas, pueden evitar la operación. — Heptíticos: Cirrosis del hígado, alcoholismo, insuficiencia funcional de los riñones y de los pulmones. — Reumáticos: Albuginosa, gonorrea, supuraciones de los riñones. — Placenterias: Secreción lútea, desarrollo de las glándulas mamararias. — Ováricas: Afecciones fúero ovariarias, afecciones de los adoscentes, dismenorrea.

HERRAMIENTAS económicas y de mano de obra para talleres de locomotora y coches ferroviarios. Construcción: Presadoras horizontales, Presadoras verticales. Máquinas de afilar universales. Tornos-Revólvers y de cabezante. Tornos de perfilar automáticos. Máquinas de torner automáticas. Máquinas automáticas para hacer y rotillar de cobre. Suministramos estas máquinas con herramientas normales ó especiales, propias para cualquier trabajo dentro de su capacidad, y con garantías de rendimiento. Envíenos gratis catálogo en español á quien lo pida.— Alfred Herbert Ltd., Coventry, Inglaterra.

Lámpara Sirius

De filamento metálico.—Produce luz blanca y agradable. —Son de gran duración y no se rompe el filamento al iluminarse.—Pueden colocarse en todas posiciones. Han llegado las de 16 bujías que consumen cinco. Se venden á tres y media pesetas. También las hay de 20, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 5, 11, 16 y 33 respectivamente. Como en 75 á 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en esta misma población por varias personas), es un error el seguir usando las antiguas, por que el exceso de gasto en un mes equivale á tres pesetas y sesenta centimos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 20, 32 y 50, el diferenciamiento es 5'60, 8 y 12'50 por cada hora para poder durar mil, se obtiene en este tiempo la no despreciable economía de 50, 56, 60 y 125 pesetas, respectivamente.

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	PESETAS
Madrid, un mes	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Estranjero, trimestre	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo, Giro postal ó letra de fácil cobro. No se admiten sellos de Correos. Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29. APARTADO DE CORREOS, NUM, 100

PATENTE DE INVENCIÓN SOCIÉTÉ GÉNÉRALE DE COUPELLERIE & ORFÈVRE N.º 44.729 NAVAJA DE SEGURIDAD PARA AFEITAR Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º s.º de. Madrid

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya (BILBAO)

Fábricas en Baracaldo y Sestao. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos. Viguetas para toda clase de construcción. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Fabricación especial de Hoja de lata. Cubos y baños galvanizados. Lateral para fábricas de conservas. Envasas de hojadelata para diversas aplicaciones. Dirigir toda la correspondencia á ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BILBAO

LA UNICA

Puente-Báscula Que Pesa, Registra y Cuenta AUTOMATICAMENTE ES LA PUENTE-BÁSCULA PRIVILEGIO DE **AVERY** Conviene para pesar los minerales, carbonos, etc. en las minas metálicas y de carbón Ha sido aprobada por la Junta de Comercio Británico W. & T. AVERY, LTD. Foundry.

FIEBRES PALUDICAS En los países húmedos, pantanosos, es muy frecuente contraer fiebres miasmáticas, muy tenaces y difíciles de vencer, á las cuales se ha dado el nombre de fiebres palúdicas, y todavía ocurre esto con mayor frecuencia en los países cálidos. De aquí el que siempre aconsejemos á cuantas personas sufren de estas fiebres, que las corten sin demora tomando Perlas de sulfato de quinina de Clertan. En efecto, basta con tomar de 6 á 12 de estas perlas para cortar pronto y seguramente las fiebres palúdicas, que aquellas más terribles y antiguas, con la circunstancia de que todavía son soberanas contra las fiebres intermitentes, contra las neurasgias periódicas, que se presentan en día y hora fijos, y del propio modo contra las afecciones tíficas de los países cálidos, ocasionadas por los grandes calores y por la humedad. En fin, y por último, constituyen el mejor preservativo conocido contra las fiebres, cuando se halla en países cálidos, húmedos ó miasmáticos. Qué extraño, por lo tanto, que la Academia de Medicina de París se haya comprometido en aprobar el procedimiento de preparación de dichas perlas, para ser recomendadas á la confianza de los enfermos en todos los países? Cada perla contiene 20 centigramos (dos gramos) de sal de quinina. Tómense de tres á seis perlas al principio del acceso y otras tantas al final. De venta en todas las farmacias. El doctor Clertan prepara asimismo perlas de blufato de clorhidrato, de bromhidrato, de valerianato de quinina, si bien estas dos últimas clases están especialmente destinadas á las personas nerviosas.

Maderas impregnadas Traviesas de cualquier clase de madera, en todas las dimensiones, impregnadas según las prescripciones del Ferrocarril de los Estados Confederados de Alemania. Postes de Telégrafo y mástiles de Conducción para instalaciones eléctricas, de maderas de primera superioridad de la Sava Negra de los Montes Bavaros, impregnadas según el sistema KYAN y en conformidad con las prescripciones de la Administración de Telégrafos del Imperio Alemán. Producción en masa, nueve talleres para impregnar y crosoptar, Himmelsbach, hermanos, Preiburg, S. Baden.

Ibarra y Compañía SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES ENTRE Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES DE LOS PUERTOS COMPLETADOS entre BILBAO Y MARSELLA Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.—Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA Servicio quincenal con Bayona y Burdeos.

THE WATERPROOFING COMERCIO, LIMITED. BARRHEAD, SCOTLAND (Inglaterra) Contratistas del Gobierno británico y de los ferrocarriles ingleses, coloniales y extranjeros. Fabricantes de toda clase de cubierta á y enrocados para vagones de ferrocarril. La marca FERONIA es una especialidad en lonas hechas á prueba de todo líquido químico. Tiendas de campaña, etc., ROOFING ó casaca. Cubiertas preparadas para carruajes de ferrocarril, coches, etc. Composición para impermeabilizar toldos. Decoración á base de resinas y artesanos de cartón, propios para suelos de ferrocarril y vapores. SE ENVIAN MUESTRAS, Y PRECIOS Á QUIEN LOS SOLICITA

NIZA Le Gran Palais 2, BOULEVARD DE CIMIEZ Departamentos amueblados ó no, de tres á seis habitaciones, con cocina. Este gran establecimiento tiene todo el confort moderno. Baños, calefacción central, agua caliente y fría, teléfono, restaurant, garage. Precio: Desde 500 francos mensuales, en un magnífico mobiliario. Para informes dirigirse al director.

METALES PERFORADOS ESPECIALIDAD PARA APARATOS DE MINAS **E. KRIEG & P. ZIVY** METROUG, cerca de París